

 Fecha:
 28-01-2021
 Pág. :
 8
 Tiraje:
 91.144

 Medio:
 Las Últimas Noticias
 Cm2:
 638,6
 Lectoría:
 224.906

 Supl. :
 Las Últimas Noticias
 VPE:
 \$ 3.511.802
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Actualidad
Título: Desorientada colonia de murciélagos asustó a vecinos de edificios de Las Condes

Sorprendidas personas captaron a un montón de quirópteros volando a plena de luz del día

Desorientada colonia de murciélagos asustó a vecinos de edificios de Las Condes

D.Aguayo/F.Oliva

o... Nooooo", "No abras la ventana, poh, jajajá", "¿Qué es esto?". "¡Mira, mira!". "¡Oooooh!". "Qué surrealista, jajajá". "Comámonos uno, poh". "¡Se están comiendo entre ellos!". "No, mira, si se están metiendo ahí". "No, esto es un foco de Covid, cuidado". "¡Está lleno!". "¡Mira, mira ahí! Mira cómo se meten". "Son chiquititos". "Son lindos igual; lo digo como para mascota".

Entre talla y talla, un grupo de

Lo más probable es que una constructora haya derrumbado su hogar, dicen expertos.

vecinos de Las Condes grabó el momento más extraño, o surrealista, de este caluroso miércoles de enero: el desesperado intento de una colonia de murciélagos por escapar de la luz del sol y entrar a toda costa a un edificio del barrio Manquehue. En las imágenes se aprecia a más de una decena de desorientados quirópteros volando hacia las ventanas del inmueble, como si fueran polillas atraídas por una seductora ampolleta de 100 watts.

¿Por qué los murciélagos armaron tanto alboroto? Por la aparente destrucción de su hogar, sugiere el alcalde de Las Condes, Joaquín Lavín. "Hoy hemos tenido varios llamados por la presencia de murciélagos en distintos lugares de la comuna. De hecho, hemos estado toda la mañana y la tarde sacando murciélagos de los departamentos. Normalmente en esta época los murciélagos buscan lugares para colonizar, especialmente, los intersticios de los edificios. Probablemente lo que pasó fue que una construcción cercana derrumbó parte de un edificio antiguo y de ahí alguna colonia salió



En la Región Metropolitana hay dos especies: Tadarida brasiliensis y Myotis chiloensis, más conocido como murciélago orejas de ratón buscando otro lugar", agrega.

Concuerda con el alcalde el doctor en Zoología, Fabián Jaksic, académico de la Facultad de Ecología de la Universidad Católica. "Si hay un terremoto, uno sale volando hacia afuera aunque sea de noche. Bueno, lo mismo le pasó a los murciélagos. Los interrumpieron en su dormida diaria y salieron arrancando a donde

sea. Esos murciélagos van a tratar de juntarse y buscar otro sitio para colonizar, aunque es difícil que sea en el mismo barrio, porque las construcciones modernas no tienen techumbre y no dan el acceso a los murciélagos", ilustra.

El doctor en Ecología, César González Lagos, académico de la Universidad Bernardo O'Higgins, agrega que "sería muy raro que estos murciélagos tuvieran rabia, porque en el video se ven muchos y normalmente suelen ser un par los que presentan síntomas neurológicos. Es muy extraño que todos los individuos de una colonia presenten a la vez síntomas neurológicos. Por eso lo más probable es que los hayan molestado en el lugar donde estaban descansando y por eso se ven bastante confundidos, porque salieron a plena luz del día".

El profesor Jaksic explica que en la Región Metropolitana habitan principalmente dos especies de murciélagos. El Tadarida brasiliensis y el Myotis chiloensis, más conocido como murciélago orejas de ratón. Ambas especies duermen durante el día en casonas antiguas con techo y salen a cazar insectos a partir del anochecer. Generalmente los atrapan cuando se acumulan absortos en las luces del alumbrado público.

El ecólogo González resalta la importancia de los murciélagos para el ecosistema: "Es verdad que pueden ser portadores de rabia, pero los murciélagos son claves para controlar otros insectos que también podrían generar problemas para el ser humano. También es importante decir que aún no hay estudios que digan que los murciélagos de nuestro país sean portadores o reservorios de Covid. Es fundamental que personal del SAG o Minsal tomen muestras de estos individuos y determinar si tienen o no estas enfermedades'

Funcionarios del departamento de aseo ambiental de la Municipaidad de Las Condes capturaron algunos ejemplares para que sean analizados por el Instituto de Salud Pública.

Dato duro para amenizar la lectura: la súbita aparición de murciélagos en Las Condes calzó con el cumpleaños de Frank Miller, histórico guionista y dibujante de los cómics más célebres de Batman, quien este martes celebró 64 años.

